

EL PABELLON LIBERAL

DIARIO DE LA MANANA

Editor Y Redactor—FEDERICO G. SALAZAR

AÑO IV

San José, martes 7 de setiembre de 1897.

NUMERO 669

ADMINISTRACIÓN

Calle 20, Sur.—Casa nº 235

CONDICIONES:

Suscripción por mes \$ 1-00
 Número suelto 0-10
 „ atrasado 0-25

Comunicados y avisos se publicarán su-
 mamente baratos.

El Pabellon Liberal

COLABORACIÓN

FALTA DE FIRMEZA?

Con este título y desde las co-
 lumnas de "El Figaro," se nos viene
 "Cascote" pretendiendo probarnos
 que anduvimos faltos de razón al re-
 producir el fragmento de la Memoria
 de Gobernación que presentó al
 Congreso de 1887 el Licdo. don
 Cleto González Víquez, fragmento
 que bajo el epígrafe "Firmeza de
 un Notable" publicó *El Pabellón Li-
 beral* en su número 665.

Muy cierto es que el Lic. don
 Cleto González Víquez fué nombra-
 do Ministro de Gobernación el 12
 de marzo de 1887 y que los hechos
 á que se refiere en su Memoria fue-
 ron posteriores á su nombramiento;
 pero también es cierto que antes de
 ser nombrado Ministro de Gober-
 nación el Licenciado González Ví-
 quez, desempeñaba el cargo de Sub-
 secretario de Estado formando co-
 mo tal parte integrante del Gobier-
 no. Los hechos en cuestión tuvie-

ron efecto siendo don Cleto Subse-
 cretario y desde luego que continuó
 en su puesto fué porque obtuvieron
 su aprobación tácita, como él mismo
 lo comprobó. Más tarde, cuando ya
 Ministro los disculpaba y justifica-
 ba ante la Representación Nacional.

Dando por cierto que la suspen-
 sión de garantías individuales de di-
 ciembre de 1886 obedeció simple-
 mente al deseo de reprimir el des-
 borde de un periódico, que no era
 "La Escoba," de la que fué redac-
 tor y propietario don Federico Proa-
 ño ¿cómo se explica el atropello
 cometido con este señor? Se dijo
 entonces que criminales complacen-
 cias y deseos de agrandar fueron los
 motivos que los indujeron á arrojar
 lejos de nuestras playas al festivo
 escritor ecuatoriano, cuyo único cri-
 men había sido tener la osadía de
 hacer pedazos con los rayos de su
 pluma las producciones literarias de
 uno de nuestros Dioses.

No ha sido nuestra intención, co-
 mo pretende el articulista de "El
 Figaro," hacer al Lic. don Cleto
 González Víquez solidariamente res-
 ponsable de aquellos hechos, sino,
 simplemente hacer ver que los hom-
 bres, aun los de la talla de don Cle-
 to González Víquez, se equivocan
 cuando predicán principios que ellos
 mismos no han practicado.

PROAÑO

GACETILLAS

ANTEAYER nuestros estima-
 bles contrincantes no pudieron con-

quistar laureles en la importante y
 floreciente villa de Desamparados.
 La Oposición ó el llamado Partido
 Republicano, sin embargo de alar-
 dear tanto del progreso creciente de
 sus filas, entra en razón á veces y
 comprende que, antes que caer en
 el ridículo espantoso de una derrota,
 es preferible no meterse á hacer
 Quijotadas. He ahí el motivo por qué
 prefirió el domingo no enviar comi-
 sión suya á Desamparados: la derro-
 ta hubiera sido ineludible.

Ese importante cantón de la Re-
 pública,—grato como el primero—ha
 comprendido bien que la reelección
 del ciudadano Rafael Iglesias, antes
 que ser la ruina de nuestra Patria,
 garantiza por el contrario una era
 más de progreso, de paz, de libertad
 y moralidad que, no tan fácilmente
 podría conquistarse con el triunfo
 del Banco, decimos de la Oposición.

Dada la firmeza de carácter del
 honrado y laborioso pueblo de Des-
 amparados, no dudamos que el
 triunfo será nuestro en las urnas
 electorales.

Siendo esto así, no es sensible que
 nuestros opositoristas no ciñan
 sus frentes con el simbólico laurel:
 de ellos no es la culpa; donde no
 hay enemigo no puede haber lucha,
 y donde no hay lucha no pueden
 haber laureles.



POR qué motivo recibimos *El
 Pabellón Liberal* por entregas de dos,
 tres ó cuatro números de fecha
 atrasada pudiendo llegar como los
 demás periódicos?—Esto mismo nos
 dicen de Esparta.

(De *El Pueblo* n° 49) ¿Qué hay de eso, señores Admores, de Correos!



NO hay que olvidarse, de que hoy es día de reunión del Club Civil de esta ciudad, á las 7 p. m.



NO está en lo cierto el gacetillista de *La Prensa Libre* en lo que asevera en su número del domingo.

Nuestro *Repórter*, nos dice, que según datos suministrados por el segundo Comandante de Policía ésta no había dado orden de prender al joven Tobar y que si la hubiera dado se habría cumplido al pie de la letra.

Aconsejamos más prudencia al colega, no sea que sus continuas provocaciones produzcan funestas consecuencias.

TELEGRAMA DE CARTAGO

Al señor Director y Redactor de
El Pabellón Liberal

Agosto 5

Reunión hoy, Club Central, espléndida.—Reinó el mayor orden. Entusiastas vivas señor Iglesias.

El Corresponsal

EL MIÉRCOLES de la presente semana, partirá, con el fin de hacer efectivas las sumas que adeudan á nuestra Empresa por el lado del Pacífico, un Agente especial, quien al mismo tiempo tiene el encargo de recoger nuevas suscripciones.

Suplicamos á nuestros favorecedores, sean muy servidos de cancelar las cuentas á su presentación, en la seguridad de que en la mayor parte de ellas hemos hecho un rebajo de más de un 250%.

Nuestro Agente tiene además en cargo de comunicarnos, día por día, lo que proceda, con el exclusivo objeto de servir al público y á los intereses de nuestra Empresa.

SAN Pedro del Mojón.—Nuestro Corresponsal del Mojón, nos comunica que, en aquel pueblo no han podido abrir brecha los opositores; y que por el contrario, cada día aumentan las adhesiones en favor del señor Iglesias.—Bien por el honrado pueblo Mojoneño!

QUÉ TAL?—Hemos visto á varios niños de las escuelas de esta ciudad, con escarapelas.

¿A que la Inspección no tiene conocimientos de tales faltas disciplinarias por desacato á la célebre circular?

CANDIDATOS

DEL

PARTIDO REPUBLICANO

- 1º don José Andrés Coronado...
- 2º.....
- 3º.....
- 4º.....
- 5º.....
- 6º.....
- 7º.....
- 8º.....
- 9º.....
- 10º.....

REDUCCIÓN:

Dos Presidentes y ocho Ministros

SUMA FINAL:

Cero.

CORRESPONDENCIA

Señor Redactor de

El Pabellón Liberal

San José.

Muy señor mío:

¿Sabe V, señor Director, cuál sea el verdadero nombre del partido opositor, si republicano, demócrata, independiente ó costarricense?—Sabe V. también, cuál periódico es el órgano de tal partido, si *La Prensa Libre*, *El Figaro*, *El Espectador*,

El Costarricense, *El Herald* ó *El Independiente*?—Lo cierto es que tiene tantos nombre y órganos de publicidad como aspirantes á la presidencia.

El Independiente de por acá, dicea las malas lenguas, que el órgano de don albino, el orador popular como lo llama el Corresponsal de *El Espectador*.

TEÓFILO MIRAMAR

Heredia, setiembre 5 de 1897.

COMISIÓN IGLESISTA

entre Curridabat y el Zapote.

Domingo 5 de setiembre.

La Comisión Civilista compuesta de cinco miembros del Club, salió de esta Capital el domingo en la mañana con rumbo á Curridabat.

Allí se encontraron con la Comisión opositora, la cual la componían dos personas bastante apreciables.

En Curridabat hubo discusión seria frente á la Iglesia: ambos partidos trabajaron acaloradamente, pero sin salirse de los límites que impone la buena educación.

El Partido Iglesiasista, tiene mayoría en aquel pueblo, dicho asegurado por los de la oposición.

En el Zapote hubo reunión de Partido Iglesiasista en número de más setenta personas; los opositores llegaban á dieciseis.

Hubo discursos de ambas partes. La autoridad se comportó á la altura de su deber.

La misma Comisión Iglesiasista, acompañada de personas de las más importantes del pueblo Mojoneño se dirigió del Zapote á Ypis distrito del cantón de Goicoechea, con el fin de instalar un Club.

Hubo reunión compuesta de más de ochenta ciudadanos que aun no eran conocidos del Club Central de Guadalupe; estuvo animadísimo el acto, todos en el recinto del Club daban entusiastas vivas al verdadero Candidato del Pueblo don Rafael Iglesias

Los opositores van perdiendo terreno, pero á ellos no se les puede obligar que confiesen su derrota.— Ellos comprenderán el error y, á no dularlo, volverán sobre sus pasos.

NOTA.—Se nos olvidaba consignar, que á la Comisión opositorista iba agregado un niño del "Liceo de Costa Rica"..... un más-cotito.

Un Corresponsal

LA ALHAMBRA

PROPIETARIO: JOSÉ PRADA SUÁRES

CALLE DEL PANTEON.

En este conocido y acreditado establecimiento, siempre se cuenta con un surtido completo de mercaderías, ya sean abarrotes, licores finos y del país.

Especialidad en la venta de GUITARRAS ESPAÑOLAS, desde \$ 10-00 hasta \$ 75 00. BANDURRIAS FINAS, de varias clases y cuerdas para las mismas.

 Piezas de alquiler 

Se vende una estantería con todos sus útiles. Puede verse en la misma casa.

TALLER

La conocida y acreditada ARMERÍA Y FONTANERÍA de RAFAEL VIVES, se encuentra ahora situada en una pieza de la casa de la señora doña Dolores de Gargollo, frente al Palacio Episcopal, donde ofrece puntualidad, esmero y baratura de precios para los trabajos que se le encomienden.

REFLEXION

En la misma oficina de EL PABELLON LIBERAL, hemos abierto un libro para las personas que deseen consignar su firma en favor de la Candidatura del integérrimo ciudadano señor don Rafael Iglesias.

Pueden, pues, los individuos que simpatizan con ella, pasar á esta su casa, Calle 20, Sur. N° 227.

Y DESPUES NO SE QUEJEN.....

- Qué tal le parece á Ud. este Whiskey ?
- Malo.
- Pruebe Ud. este otro:
- PEOR. — Vea, señor; si Ud. no tiene

LEBANON CLUB

— Me iré á comprar todo á otro establecimiento.
— Vaya! no sea Ud. niño; ese Whiskey lo tiene todo establecimiento decente.

LEBANON CLUB

LEBANON CLUB

SCHWARTZ LOWE & C

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA
DE LA FAMOSA CERVEZA
LEMP'S

— COGNAC IMPERIAL
DE VERAGUA FRERES
WHISKEY CANADIAN RYE

además tienen ahora un

NUEVO SURTIDO DE VINOS,

LICORES, ABARROTES, VINOS GENEROSOS

artículos de fantasía y sobre todo, acaba de llegar el famoso vino de mesa DE CALIFORNIA, que fué examinado por el Instituto Nacional de Higiene.

Esta Casa vende BARATO

LA PERLA JOSEFINA

—:0-0:—

Dentro de pocos días tendrá la juventud elegante de esta capital donde pasar sus horas de solaz y divertimento en la cantina que abriré con aquel título cien varas al Oeste del Parque Central, frente á la casa de doña Urbana de Arguedas. Habrá de todo, desde el licor más exquisito, al igual que paladeaban los antiguos Cartujos en sus conventos, hasta el más popular y democrático que tenemos en el país.— Baratura, actividad y buen trato será el lema de mi casa.

JOAQUÍN ZÚÑIGA

Cervecería Costarricense

P. G. VELLA

(PREMIADA EN LA EXPOSICION DE CHICAGO)

LA mejor clase de cerveza se encuentra en este acreditado Establecimiento.

LA DOBLE, iguala casi en calidad á la extranjera y vale solamente veinte centavos.

TIP. LIBERAL

